Ça y est! A l'occasion de sa 24^e édition, le raid de l'X revient sous son format historique. Trois jours durant, vous parcourrez les sentiers complètement inédits du massif des Ardennes.

Partis le jeudi soir en bus de l'X ou de Paris, vous disposerez d'une première soirée sur place pour monter le camp et rencontrer les autres concurrents.

Les hostilités débuteront dès le lendemain matin sur un parcours linéaire qui suivra les crêtes surplombant les boucles de la Meuse. Vous commencerez par descendre sur Monthermé depuis le lieu-dit *La Roche à 7 heures*, d'où vous gagnerez les hauteurs de Bogny-sur-Meuse en passant par le splendide site des *4 fils Aymon*. Une fois passés ces dix premiers kilomètres de trail alternant entre des sentiers rocheux techniques et des portions bien plus rapides, vous partirez pour une course d'orientation à VTT dans une forêt dense et vallonnée qui constituera une transition originale vers le point d'orgue de la journée : un étroit chemin de crête offrant des vues vertigineuses sur les gorges. Une descente facile conclura ce nouveau segment de course d'une douzaine de kilomètres, et vous mènera au parcours de VTT par lequel vous atteindrez enfin, après une ultime ascension et une courte épreuve-mystère, la base vie de Revin.

Vous aurez alors couru une vingtaine de kilomètres et en aurez roulé environ vingt-cinq, pour un total d'environ 46 km et 1300m de dénivelé positif.

La deuxième journée sera plus longue que la première, mais aussi plus roulante. Le départ se fera en trail, vers un beau point de vue dont l'accès des plus vivifiants étirera une première fois le peloton des courageux du jour. Vous récupérerez peu après un premier VTT par binôme : il vous faudra attendre quelques kilomètres pour mériter le second. Vous longerez alors la frontière Belge, avec toutes les surprises que cette périlleuse entreprise pourra comporter. Si vous parvenez aux abords du marais des Gués d'Hossus, vous perdrez à nouveau un VTT et n'aurez d'autre choix que d'en partager un jusqu'à la ville fortifiée de Rocroi où vous vous retrouverez à pied. Il vous faudra alors faire preuve de belles capacités d'orientation pour retrouver votre monture entre les remparts et les arsenaux du XVIe siècle. Une fois sortis de l'écheveau de ruelles, vous pourrez vous restaurer et rejoindre, toujours avec un VTT, le point de départ de la dernière épreuve de la journée : un parcours de trail globalement descendant qui vous permettra de gagner la ligne d'arrivée tant espérée.

Cette journée d'épreuves se sera avérée équilibrée entre une quinzaine de kilomètres de course à pieds, autant de VTT et une petite vingtaine de bike and run pour un total de 850m de dénivelé positif répartis sur 48km d'un parcours standard ponctué de deux épreuves originales.

Le classement officiel du Raid sera arrêté à la fin des deux premiers jours, et sera compté en temps.

La troisième journée s'avèrera plus ludique mais non moins exigeante, et constitue une innovation majeure dans l'histoire de l'événement. Dès le matin, vous vous rendrez sur une vaste zone de VTTO. Vous aurez alors plusieurs heures pour parcourir librement cet immense champ de balises avec pour objectif de cumuler un maximum de points, avant de rallier le point de rendez-vous dans le temps imparti! Des activités variées comme de la course d'orientation sur canoë ou encore un original laser-run-orientation viendront agrémenter cette dernière « chasse aux œufs » de l'année! Les binômes les plus efficaces se verront remettre le premier « Prix de la CO » du raid de l'X!

A l'issue de la remise des prix, des autobus vous ramèneront à Paris ou à Polytechnique, riches de beaux souvenirs, d'amitiés nouvelles ou renforcées, et peut-être même... d'une envie de revenir.